
 
 
 

Palencia, 27 de noviembre 2009 
 
 
 
ACTA REUNIÓN DEL COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV  
 
 
Miembros presentes: Sres. D. Boutineau- J. García Angulo- JB. Dunat- A. Arraiza- R.Dufourg-  
R. Araujo  
Miembros ausentes: Sta.  M. Ruiz. y Sres. J. Arbeloa y A. Aramendia. 
 
El Sr. Villegas, presidente de la FMF,  presente en Palencia por la “ III Copa del Mundo de Cesta 
Punta” ha sido invitado a esta reunión. Agradece al presidente esta invitación. El Sr. Pascassio, 
Presidente de la FFPB, invitado igualmente a esta reunión, ha excusado su ausencia por hallarse 
ausente. 
El Presidente felicita al Sr. García Angulo, presidente de la FEP por la organización de la Copa del 
Mundo y se alegra por la presencia del Sr. Roland Dufourg, después de los tristes momentos que le ha 
tocado vivir 
 

1. Se aprueba el Acta de la reunión anterior, 24 de septiembre 2009 en Pamplona 

2. Balance del “VII Campeonato Mundial Sub-22 de Trinquete” en Gualeguay 
La organización de esta competición ha sido casi perfecta, pese a la situación local deficitaria en 
cuanto a hospedaje. A este respecto hay que agradecer a  las delegaciones   por su comprensión. Con 
la ayuda del Ayuntamiento, el club de pelota local ha hecho un gran esfuerzo para la renovación del 
trinquete “Bidasoa”, igualmente en lo referente a la acogida del público, la animación alrededor del 
campeonato, el tema de la manutención así como el referente a la comunicación, televisión e Internet. 
La competición ha sido de un buen nivel. Así como los encuentros de Mano no han sido muy 
disputados, se ha constatado una cierta mejora en el nivel de juego en las especialidades de Paleta 
Goma y de Paleta Cuero. 
La CAP ha cumplido bien con su papel en la medida de sus posibilidades. 
Hay que resaltar la buena actuación de los jueces, así como de su coordinador el uruguayo A. Varela. 
No ha habido protestas importantes durante los partidos y el material ha resultado totalmente 
satisfactorio. 
Durante esta competición, los Sres. Boutineau y García Angulo se desplazaron a Montevideo para 
entrevistarse con el Ministro de Deportes uruguayo, en apoyo de la FUP que preside el Sr. M.Filipeli. 



El Secretario Dunat  ha hecho un análisis de la duración de los partidos disputados en sets durante esta 
competición. Se constata que el tiempo de juego es relativamente corto:  

En Paleta Goma Masculina la duración media de los encuentros ha sido de 43 mn 
En Paleta Goma Femenina de 36 mn 
En Paleta Cuero de 36 mn  
En Xare de 29 mn  
En Mano de 30 mn 

Procede una reflexión sobre la duración de los sets, si esta fórmula es adoptada para competiciones 
futuras: el tercer set en cinco puntos parece corto. 
Una nota será enviada a todas las federaciones presentes solicitándoles su opinión y sugerencias. 
En Gualeguay ha inaugurado un nuevo servicio, consistente en publicar en su página web las fotos de 
la competición y registrar los resultados casi en directo. Todo ello ha sido posible gracias a la 
colaboración de Mme Delbos. 
La página web ha sido visitada durante la competición por decenas de miles de internautas.  
Esta experiencia volverá a ser utilizada en Palencia y las fotos de ambas competiciones estarán a 
disposición de todo aquel que lo desee. 
En conclusión un buen resultado en conjunto para esta competición y felicitaciones a los 
organizadores argentinos. 

3. Balance del “III Copa del Mundo de Cesta Punta” en Palencia. 
Esta competición estaba previsto disputarse en principio en Filipinas, pero tras la última reunión del   
CE el 24 de septiembre, dada la falta de garantías de la disponibilidad del frontón y de capacidad 
organizativa, se decidió anular esta sede y proponer una nueva candidatura a Francia y a España 
La FEP contestó positivamente con la candidatura de Palencia, la cual fue aceptada manteniendo las 
fechas previstas de competición (24 al 28 de noviembre). Teniendo en cuenta la precipitación con la 
que se adoptó esta decisión, el presidente agradece a la FEP y a la ciudad de Palencia por su 
implicación. 
El desplazamiento del equipo filipino correrá a cargo de la FIPV 
Hasta la fecha (27 de noviembre) la competición se está desarrollando de manera totalmente 
satisfactoria. La difusión televisiva está siendo cubierta por “Master Jai Productions” y las imágenes 
están siendo emitidas por Internet 
La experiencia de la retransmisión de partidos por Internet tanto en Tenerife como en Gualeguay (aún 
desconocemos las cifras de Palencia) ha sido un gran éxito, habiendo sido seguidos los partidos por 
todo el mundo. 
Para futuras competiciones habrá que profesionalizar este medio de comunicación con, además, 
comentarios apropiados en varios idiomas. Éste será un objetivo para la Comisión de Promoción para 
el año 2010, lo cuál requerirá una reorganización de la página web de la. FIPV. Esta Comisión, 
presidida por el Sr. Arraiza, ha realizado ya varias consultas con vistas a una modificación de la citada 
página actual o la creación de una nueva. 
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4. Situación financiera 
La situación financiera es comparable a la de la reunión del 24 de septiembre, es decir equilibrada El 
Tesorero es menos alarmista que al comienzo del año, pero es innegable que en el futuro las 
subvenciones serán revisadas a la baja y habrá que encontrar otras fuentes de ingreso, particularmente 
publicitarias, con el fin de compensar las pérdidas. El año 2010 será difícil, debido al Mundial de Pau 
y la organización de la Asamblea General de la FIPV 
Los Juegos Panamericanos necesitarán igualmente una ayuda importante financiera por parte de la 
FIPV. 

5.  Informe del presidente sobre el Congreso del COI en Copenhague y visita a Suecia 
El Congreso del COI que se celebra cada 15 años tuvo lugar en Copenhague del 2 al 6 de octubre, 
siendo los principales temas abordados: 

Los atletas 
Los Juegos Olímpicos 
La estructura del movimiento olímpico 
El olimpismo y la juventud 
La revolución numérica 

Temas preocupantes como la disminución de la práctica en la juventud, los grandes peligros del dopaje 
etc. han sido igualmente tratados, así como el éxito de los Juegos Olímpicos con discusiones sobre el 
reparto de beneficios 
Los detalles de este Congreso así como sus conclusiones son objeto de un informe que se puede 
solicitar en la Secretaría de la FIPV 
El presidente visitó anteriormente en Suecia (Estocolmo) a los miembros de la joven federación sueca 
de pelota “BK Pelota Vasca Stockholm”, quienes se pelean por introducir la práctica de nuestro 
deporte en su país 

6. Informe sobre curso de formación de Jueces/árbitros internacionales en Buenos Aires 
Este curso se ha celebrado del 9 al 14 de noviembre en Buenos Aires bajo la responsabilidad del Sr. A. 
Varela, juez uruguayo internacional y miembro del CTI. 
Contó con la participación de 16 jueces argentinos que ya ejercen en competiciones nacionales, 2 
uruguayos y 2 chilenos. 
La organización material corrió a cargo de la CAP y el financiamiento a cargo de la FIPV. 
El citado instructor ha presentado un informe completo sobre dicho curso por lo cual es felicitado; 
todos los candidatos han aprobado el examen final. 

7. Balance del curso de formación ODEPA 
Este curso, celebrado del 15 al 21 de noviembre en La Habana, tenía como fin la mejora de 
conocimientos de los técnicos de alto nivel, habiendo sido organizado por la ODEPA y el Comité 
Olímpico Cubano  
La FIPV estaba implicada en cuanto al contenido del mismo, así como en la designación del 
coordinador, puesto cubierto por Jorge Frías. La financiación corría a cargo de la ODEPA. 
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Los 21 participantes, provenientes de 11 países, poseían niveles muy diferentes. 
El curso se ha desarrollado con éxito contando su clausura con la presencia del presidente del COC, 
acompañado de Xabier Asiain, presidente del CTI. 
19 candidatos pasaron las pruebas finales con éxito. 
Felicitaciones a  los profesores X.. Asiain  y  a J. Frias  por su eficaz participación. 

8. Balance del “Congresillo” de Gualeguay 
El “Congresillo”, organizado el jueves 15 de octubre, reunió a miembros de las diversas delegaciones, 
Junta Directiva de la FIPV, componentes de la organización local y prensa.  
Se abordaron tres temas que fueron del interés de los numerosos asistentes: 

- “Pelota Vasca ¿Deporte Olímpico?” presentado por J.M.Echeverría 
- “Comité Técnico Internacional” (CTI) presentado por X. Asiain 
- “La Pelota Femenina” presentado por Maite Ruiz 

La pelota olímpica es un objetivo a largo plazo pero lo más importante es cómo llegar a un consenso 
para elegir una sola instalación, y entre 4 y 6 especialidades. Actualmente según el análisis de 
Echeverría y las respuestas recibidas a los cuestionarios enviados a las afiliadas, la prioridad, en 
principio, sería para un frontón de 36 o 30 m o un mixto. En cuanto a las especialidades serían 
frontenis, paleta con pelota de goma, mano y paleta con pelota de cuero.  
La fase de reflexión/propuestas va a ser abordada a comienzos del 2010 
El CTI debe permitir establecer un enlace entre la FIPV y las federaciones nacionales a través de una 
red de instructores dirigida por Asiain, cuyo fin sería divulgar y homogeneizar los contenidos 
pedagógicos al uso en todos los niveles de formación. 
En lo concerniente a la pelota femenina, Ruiz ha solicitado a cada federación la creación de una 
Comisión Femenina, cuyos responsables estarían en directa relación con la Comisión Femenina de la 
FIPV, con el fin de promover la práctica de nuestro deporte entre las féminas.. 

9. XVI Campeonato Mundial en Pau 2010 
El 17 de noviembre se llevó a cabo una visita de las diversas instalaciones que albergarán el mundial 
en las sedes de Pau, Lescar y Oloron. 
La delegación estaba compuesta por  los Sres. D.Boutineau, JB. Dunat, R. Araujo  presidente de la 
Comisión de Instalaciones y F. Lopetegi, especialista de TV ;. Por parte del Comité de Organización 
(CO) los señores Ch. Lagourgue, JM. Olharan y M. Billac, y por parte de los citados municipios los 
elegidos y responsables de las obras. 
Se realizó una inspección detallada y metódica de todas las áreas anotándose las mejoras que 
proceden.  
Un acta por instalación ha sido enviada a todos los participantes. 
Todo indica que el frontón de 30 m de Lescar no podrá albergar finales ya que su capacidad de 
acogida de público es insuficiente (150 espectadores); la FIPV solicita que las finales de frontón de 30 
m sean disputadas en Pau. 

 4



Se le ha precisado al presidente del CO que todas las delegaciones, jueces y miembros de la FIPV 
deberán estar hospedados en Pau, contrariamente a lo que fue anunciado en Gualeguay por un 
miembro del citado Comité. 
La designación de los jueces se hará a comienzos del 2010 para que puedan tomar las disposiciones 
que precisen y están liberados para este evento. Se enviará una nota a las federaciones que han 
organizado cursos para jueces internacionales con el fin de que propongan a sus candidatos antes del 
fin del año 2009. 
La elección del material será igualmente legalizada a primeros de año y se difundirá a todas las 
federaciones. 
Tras el éxito de las retransmisiones de partidos por Internet en las competiciones del 2009 (con la 
salvedad de Palencia), habrá que continuar con esta experiencia y mejorarla en Pau, bajo el control de 
la FIPV. 
Se solicita al CO una reunión para tratar este tema, pero también el referente a la producción de 
imágenes, lo cual condicionará el calendario deportivo, y la oferta a los diversos canales de TV que 
podrían estar interesados 

10. Programas de formación 2010 
ARISF: hay un proyecto de cursos de formación para perfeccionar (nivel 2) la fabricación de pelotas. 
A algunos nuevos fabricantes como los uruguayos Tristán (Secretario General de la FUP), e Iván 
Vinen,  hacen pelotas de Paleta Cuero, y desearían perfeccionarse para el conjunto de pelotas de cuero.  
La Federación Chilena solicita un curso de formación de formadores, que bien podría llevarse a cabo 
dentro del cuadro de programas del CSD con la ayuda de la FEP.  
García Angulo preparará un proyecto en ese sentido 

11. Participación en el Congreso Sportaccord  del 25 al 30 de abril 2010 en Dubai. 
La FIPV esta invitada a participar en el Congreso de Sportaccord (antigua AGFIS). El Presidente 
pregunta si hay algún candidato para asistir, a poder ser que hable inglés, para representar a la FIPV. 
Se solicita respuesta antes de fin de año. 

12. Juegos Panamericanos del 2011 en Guadalajara (México)  
En su última AG celebrada en Guadalajara del 4 al 6 de noviembre, la ODEPA decidió que la Pelota 
Vasca estuviera integrada en estos juegos que se disputarán en octubre 2011. El seguimiento que 
requiere esta participación recae en la Confederación Panamericana de Pelota Vasca (CPPV), 
presidida por Marcelo Filipeli con el apoyo logístico y material de la FIPV. 
Habrá que tomar contactos rápidamente con el Comité de Organización de este importante evento. 

13. Suspensión de la representación de la FIPV por parte del Sr. X. Cazaubon 
X. Cazaubon ha sido encargado por parte del presidente de la FMF de ostentar el puesto de jefe de 
delegación de este país en su participación en el próximo mundial 2010. En consecuencia ha solicitado 
al presidente de la FIPV que le suspenda de su cargo de representante del presidente para América 
Latina mientras dure su compromiso con dicha Federación.  
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El Sr. Boutineau ha aceptado, reconociendo la importante ayuda aportada por el citado Sr. Cazaubon 
en las relaciones internacionales. 

14. Autorización para competiciones internacionales 
En su reunión del pasado 24 de septiembre, el CE decidió enviar un escrito a la FFPB solicitándole 
explicaciones en referencia al desarrollo de encuentros  Euskadi- Francia sin haber mediado ninguna 
solicitud de autorización. 
La FFPB ha contestado que los motivos de la Liga de las Landas eran esencialmente deportivos y 
lamenta que las solicitudes necesarias no hayan sido realizadas, por lo que presenta sus disculpas 
aunque decide no sancionar a la Liga de las Landas y autoriza el intercambio de vuelta previsto para el 
15 de mayo 2010 bajo reserva de autorización de la FIPV. 
Los miembros del CE lamentan este fallo por parte de una federación importante como lo es la 
francesa, y no autoriza el encuentro de vuelta en conformidad a los Estatutos (artículo 5). Una carta 
será enviada a la FFPB en ese sentido recordando la necesidad de respetar los reglamentos de la FIPV 
Un torneo de mano organizado en México por el Consejo Mundial se ha disputado sin haberse 
tramitado ningún tipo de solicitud de autorización ante la FMF ni ante la FIPV; los participantes eran 
jugadores de USA, Venezuela Argentina, España y México tal y como lo presentaba la publicidad del 
evento. 
El 3 de noviembre 2009 el Secretario General envió a las federaciones concernidas una carta 
pidiéndoles explicaciones. Sólo la Federación americana (USFP) ha contestado indicando que no 
estaba al corriente de esta competición 
Un nuevo correo les será enviado adjuntando las pruebas de participación de sus jugadores y 
solicitando los informes sobre las decisiones que se tomarán al respecto. 
De no haber respuesta, los jugadores participantes serán convocados ante la Comisión de Disciplina de 
la FIPV. 
Un torneo de Cesta Punta ha sido organizado por el Consejo Mundial en México con jugadores 
profesionales y mexicanos aficionados, sin autorización ni de la FMF ni de la FIPV. 
Se insta al presidente de la FMF a que tome las medidas necesarias ante estos infractores. Éste hace un 
recorrido histórico sobre estos torneos y las costumbres adquiridas en México donde la Federación no 
es informada de las actividades llevadas a cabo por particulares o responsables de la Pelota. Informa 
que la FMF adoptará la resolución de sancionar a estos jugadores y hacer respetar las reglas de la 
FIPV. 
En Argentina se ha disputado un torneo femenino de Paleta Goma con participación de jugadoras del 
citado país y de Euskadi. Igualmente se enviará una carta al efecto al presidente de la CAP. 
D.Boutineau, convencido de que, en parte, existe una falta de conocimiento de estos reglamentos, 
propone se redacte una nota explicativa y un formulario de solicitud de autorización. 
El CE da su acuerdo a estos documentos que serán enviados al conjunto de las federaciones y 
presentados en la página web de la FIPV. 
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15. Varios 
- El encuentro en Javier (Navarra), organizado por la asociación Pilotarien Biltzarra, para  honrar al 
santo patrón de la Pelota, se ha llevado a cabo, como es habitual anualmente, el 3 de diciembre. 
- La asociación universitaria Zabalki solicita una subvención para la organización de su competición 
internacional anual que este año tendrá lugar en Pau (Francia) en marzo 2010.  
Se decide otorgar la misma subvención que en el 2009, o sea 1.200 € 
- La CAP informa que está llevando a cabo un experimento para hacer que el juego de la Paleta Goma 
en Trinquete sea más dinámico, por ejemplo disminuyendo la altura del frontis. Hay diferentes 
opiniones al respecto 
- El presidente, el Secretario y Tesorero han recibido al Sr. Xalabarde, inventor de un juego de mesa 
sobre Cesta punta basado en el modelo del “Monopoly”. Este juego se encuentra en fase de búsqueda 
de mercado y Patrocinio. Un ejemplar ha sido donado a la FIPV. 
 
 
 
 
 
 

El Secretario General    El Presidente 
J.B. Dunat      D. Boutineau 
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